
平成２７年市議会第２回定例会（６月）
市政に対する一般質問通告一覧

日　　時 質　問　者 時　間 要　　　　　　　　　　　　　　　　　　　旨

6月12日 北田宏彦議員 ６０分 １．「地方創生」の取組みについて
（金）  (1) 「長期ビジョン」と「総合戦略」策定の進捗状況につい

午前１０時 　　て
　① 骨子案、有識者会議、市民意見募集など２８年３月ま
　　でのスケジュール。
 (2) 「地域消費喚起・生活支援型」交付金によるプレミアム
　　付き商品券の販売時期、取扱店の選定、登録資格等
　　の概要と公平性の確保および不正防止策について
 (3) 「地方創生先行型」交付金４３００万円のうち観光プロ
　　モーション推進事業に約２３００万円で主にDVDを制作
　　するが、どのような効果を見込んでいるか。
 (4) 地方創生の後押し策「ふるさと納税」の返礼商品の企
　　画などの改善、工夫を行う必要があるが如何か。
 (5) 本市の地域としての強み弱みを地域経済分析システム
　　（ビッグデータ）の活用で、これに基づく目標値、重要業
　　績評価指標を設定し経済の活性化を図っては如何か。
２．大網小学校の児童増加について
 (1) 児童数が増加し５月１日現在、５２３名となっており、今
　　後教室が不足することが予測されるが、どう対応するの
　　か。
 (2) 学童保育は、多目的室を使用しているが、教室に利用
　　した場合どう対応するのか。
 (3) 現在、図工室、イングリッシュルームを教室として使用
　　しているが、授業に支障はないか。
 (4) みどりが丘地区は、２１００区画あり、建売業者８社で年
　　間１００棟前後販売している。
　　 市は将来児童数の予測、推計をしていたのか。
３．市有地の有効活用について
 (1) 公有財産の利活用について、２６年１０月に公有財産
　　利活用検討委員会が開かれたと聞くが、検討内容につ
　　いて教えて頂きたい。
 (2) 駒込広場は、平成１３年に中学校の建設が計画された
　　が、電磁波問題で平成１９年に事業が凍結され現在に
　　至っている。学校施設としての目的を一度白紙に戻し、
　　今後の利活用を再検討しては如何か。
 (3) みどりが丘市有地については、２２年に物流センター建
　　設計画が頓挫し以後、企業誘致ができない状況であ
　　る。
　　 大網小学校も増設の必要があることから、子育て支援
　　などを含めた教育施設用地に目的を変更し利用しては
　　如何か。
４．空き家対策について
 (1) 空き家対策特別措置法が５月２６日から施行されたが、
　　本市では空家の実態把握はしているのか。
 (2) 空き家対策特別措置法施行の指針に沿って対策計画
　　の策定が求められるが、進捗は如何か。
 (3) 千葉市は宅建協会と連携し空家所有者のもとに相談
　　員を派遣する事業を始めているが、本市でも空家バン
　　ク制度などを創設するなど検討しては如何か。
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 (4) 空家の相談窓口を設けて相談体制を整備しては如何
　　か。
５．職員倫理・コンプライアンス基本指針および接遇向上
　マニュアル策定について

6月12日 宮間文夫議員 ６０分 １．施設整備について
（金）  (1) 大網高校通学路の歩道整備について

午前１１時  (2) 駅周辺の住民感情について
２．市町村合併について
 (1) 職員の人事交流について
 (2) 職員の住民サービスについて
３．医療について
 (1) 在宅医療について
４．行財政改革プランの策定について
 (1) 自主財源の確保について
 (2) 人口、雇用の創出について
５．まち、ひと、しごと創生の取り組みについて
 (1) 若年職員のプロジェクトチームと市民の意見について
６．介護保険事業について
 (1) 地域包括支援センターの充実について
７．スポーツ推進計画について
 (1) 市民がスポーツを楽しめる環境について
８．海岸の保全について
 (1) 砂浜がなくなっていってしまう事について

6月12日 一色忠彦議員 ６０分 １． 重度心身障害者（児）医療費助成制度の変更につい
（金） 　　て

午後１時  (1) 現物給付化に伴い導入される窓口負担の当事者に対
　　する影響はどの程度と想定しているか？
　① 窓口負担が必要な対象者は何人で、課税要件で対
　　象外となるのは何人か？
　② 対象者の窓口負担の最高額は年額で幾らか？
　③ H26年度の予算(8千万円)の執行状況は如何？
　④ 制度変更をH26年度に適用した場合の県補助金の減
　　少額は幾らか？
 (2) 当事者及び保護者、並びに障害者団体には事前にど
　　のように説明したのか、していないとすれば、今後どのよ
　　うに説明するのか？
 (3) 市長は公約の中で「障がいをもつ方が安心して暮らせ
　　るまちづくり」を挙げているが、県補助金減額分を一般
　　会計で吸収する意志はあるのか？これまで対象外だっ
　　た精神障害者や今回の変更で対象外となる「65歳以上
　　の新規障害者」を市独自で対象とする意志はあるの
　　か？
２．投票区の適切な設定について
 (1) 「公職選挙法の規定に基づく投票区の設定に関する
　　告示」を最後に実質的に見直したのは何時か（平成24
　　年12月28日付告示第45号は市制施行関連なので除
　　く）？
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　① その時の第1投票区及び第12投票区の有権者数は何
　　人だったか？その比率は？
　② 直近の第1投票区及び第12投票区の有権者数は何
　　人か？その比率は？
 (2) 「選挙人に対しては、特別の事情がない限り、選挙の
　　当日、その選挙権を行使するために必要な時間を与え
　　るよう措置されなければならない」（第6条3項）となって
　　いるが、第1投票区では有権者一人当たりどの程度の
　　時間が与えられているのか？それは十分な時間である
　　と考えているのか？
 (3) 過大投票区は概ね3千人を限度として投票区の分割を
　　行い規模の適正化を図ること（昭和44年/自治省選挙
　　部長通知、平成25年4月/総務省自治行政局選挙部長
　　通知）と  されているにもかかわらず、第1投票区におい
　　て長年の間、適正化が図られてこなかったのは何故
　　か？同通知には、上記以外にも投票区の分割、再編
　　成、増設等に努めるべき場合が例示されているが、本
　　市で該当する投票区はあるか？
 (4) 投票所の開閉時間は変更することが可能（第40条）だ
　　が、第1投票所に関してそのような工夫をしたことはある
　　のか？したことがないとすればその理由は何か？
 (5) 「出張期日前投票所」をスーパーや公民館などに設置
　　している選管（長野県中野市）もあるが、本市では何
　　故、主婦の店等に投票所を設置しないのか？
３．駅前公衆トイレの改修と前払金について
 (1) 昨年5月の伝総研との打合せ時点で「工事費は２千万
　　円超（解体含む）」とするとあり、税金を使う工事で最初
　　から下限を決めることには強い違和感があるが、特段の
　　理由があったのか？
 (2) 当初、県の補助金を使う予定だったのが7月2日の市長
　　説明のあとに「単費」となったのは何故か？市負担額が
　　二倍になるのに、計画も見直さず、これまでしてこな
　　かった住民ニーズ調査をすることもなかったのは何故
　　か？
 (3) 関係各課打合せ(H250801)では、市長の公約である
　　「駅前やショッピングセンター内への行政窓口の設置」
　　を踏まえて、複合施設の建設も検討されていたのに、何
　　故、急いでトイレだけの改修を切り離して実施すること
　　になったのか？パブリコ内のスペースを借りてコンシェ
　　ルジュ機能を整備するという話しはどうなったのか？
 (4) 前払金実施要領が今年度から改定され、前払金の還
　　付の要件が大幅に後退したのは何故か？財務会計上
　　の手続きとして問題ないのか監査委員の見解を聞きた
　　い。
４．「これからの介護予防」について
５．「大網白里町国民保護計画」について
６．市道歩道への越境枝について
７．市長事務報告について
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6月12日 岡田憲二議員 ６０分 １．白里海岸波乗り道路のアンダーパスについて
（金） ２．増穂北小学校校門手前の通学路整備について

午後２時 ３．スマートインターチェンジと関連事業について
４．大網東土地区画整理事業について

6月12日 加藤岡美佐子 ３０分 １．大網白里市の子ども子育て支援事業計画の基本的な

（金） 議員 　考え方について

午後３時  (1) 少子化で子どもが減少し、定員に満たない保育施設

　　が何カ所あっても、０～２歳児が待機している現実を市

　　ではどのように改善しようと考えているのか。

 (2) 大網白里市内には公立幼稚園が４カ所（大網、瑞穂、

　　増穂、白里）、私立幼稚園が２カ所（木の花、季美の森）

　　、そして公立保育所が３カ所（増穂、第一、第二）、私立

　　保育園が３カ所（あさひ、大竹、みどりが丘）の各々の

　　定員と実際の入所児童数を教えていただきたい。

 (3) 本市には県が支援しようとしている認定子ども園が一

　　カ所もないが、この制度についてどのように考えている

　　のか。

 (4) 白里地区の海岸に近い第一保育所は、３．１１の東北

　　地方の大津波以来、入所児童数が減少しているが、今

　　後どのように考えているのか。

6月15日 上家初枝議員 ６０分 １．高齢者対策について
（月）  (1) 特別養護老人ホーム建設の進捗状況

午前１０時  (2) 介護報酬引き下げの影響について
 (3) 保険料、利用料の負担軽減を！
２．学校教育について
 (1) 安全で豊かな学校給食を！
 (2) 教育現場での道徳教育について
３．地域医療について
 (1) 大網病院の充実
 (2) 分娩できる医療施設の誘致を！
４．住み続けたい街づくりについて
 (1) 交通網の抜本的見直しを！
 (2) 旧大網小跡地の有効活用を！

6月15日 佐久間久良議員 ６０分 １．子育て支援について
（月）  (1) 学校施設へのエアコン設置について

午前１１時  (2) 子ども医療費の助成について
　① １８歳まで無料に
　② 一部負担金について
２．国民健康保険等について
 (1) 国保税の均等割について
 (2) 国保税等の減免や周知について
３．ゴミの対策について
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 (1) ３Ｒ運動について
 (2) 新焼却場の規模等について
４．水道について
 (1) 県との協議の進捗について
 (2) 水道料金の引き下げについて
５．市長の事務報告について

6月15日 堀本孝雄議員 ５０分 １．防災（津波）対策について
（月）  (1) 津波避難施設の早期建設

午後１時  (2) 津波避難道路の整備促進
２．白里海岸浸食対策について
３．「認定こども園」の進捗状況は
４．市町村が所有者に撤去を命令できる空き家対策特別
　 措置法が全面施行されるが、本市の取り組みは
５．県が２００６年に全国に先がけて制定した「障害者条例」
　 の認知度アップに対しての本市の取り組みは

6月15日 前之園孝光議員 ６０分 １．平成２７年度、国の予算の活用について

（月）  (1) 金坂市長は国の予算の活用に対して、どのような指示

午後２時 　　をしたのか。

 (2) 地方創生に向けて重要なことは、地方で仕事をつくり、

　　生活ができるようにすることです。

　① 新規就農・就業者の支援について

 (3) 男女共同参画社会の推進について

 (4) がん検診率５０％の目標達成に向け、子宮頸がん、乳

　　がん検診のクーポン券配布について

 (5) 「簡素な給付措置」について

 (6) 「高額療養費制度」について

 (7) 難病対策について

 (8) 学校の非構造物の耐震化について

２．認知症対策について

 (1) 本市における認知症の実態（人数、経費）について

 (2) 現在の認知症対策（予防講座など）について

 (3) 国家戦略「新オレンジプラン」に対する対応について

３．「地域包括ケアシステム」の構築について

４．生活困窮者自立支援制度について

５．防犯灯の増設について

６．通学路での事故防止について

７．金谷川の改修について

８．圏央道のスマートインターチェンジについて

９．東千葉メディカルセンターと大網病院について

10．地域包括支援センターについて

1１．生活保護受給者の自立促進について
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6月16日 秋葉好美議員 ６０分 １．農業の担い手に対する支援について

（火）  (1) 新規就農者の支援と対策について
午前１０時 　　現在、農業者の高齢化に対して、新規就農者はまだま

　だ追いついていない状況です。その促進のため、他業種
　や若手の呼びかけ対策について伺います。
　① 農業を始めようとする人の為に青年就農給付金の事
　　業がありますが、どのような事業なのか。
　② 本市において青年就農給付金を受けられている方は
　　いるのか。
 (2) 農地中間管理機構について
　① どのような機構なのか。
　② 国の動向は実際の市町村単位では取り組み方も違っ
　　てくると思われるが、本市は具体的にどのように考えて
　　いるのか。
 (3) 多面的機能支払交付金による農地環境の推進につい
　　て
　① どのような概要なのか。
　② 農業用排水路の現状と本市における課題について
　③ 環境整備に住民理解のための周知活動をどのように
　　進めていくのか。
 (4) 米の価格下落に対する対策について
　① 最近の米の価格は大変厳しいものがあります。本市の
　　米の価格下落に対する対策をどのように考えているの
　　か。
２．本市の産業振興の取り組みについて
 (1) 大網白里の観光ＰＲの取り組みについて
 (2) 白里地域を活性化させる取り組みについて
 (3) 近隣市町では、山武市のおらい蓮沼（道の駅）、東金
　　市のみのりの郷（道の駅）、また４月２４日に海開きと同
　　時にオープンした九十九里町の（海の駅）等取り組まれ
　　ているが、本市の（道の駅）についてはどのように考えて
　　いるのか。

6月16日 石渡登志男議員 ６０分 １．防災（減災）対策について
（火）  (1) 津波避難施設

午前１１時  (2) プラセル九十九里問題
 (3) 自主防災組織と地震災害時の５団地火災
２．農業振興について　
 (1) 特産品により、市の魅力を発信すべき
３．本市の人口減少対策（人口増加策）と子育て支援につ
　いて
４．駅前広場歩道の屋根設置の進捗状況について

6月16日 大野英雄議員 ６０分 １．大網駅南地区の整備について
（火）  (1) 大網駅南地区の課題問題点

午後１時  (2) 大網駅南地区のあるべき姿
２．創業支援事業計画認定について
 (1) 新創業融資制度や創業補助金の利用について
 (2) 創業支援事業の申請の提案
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３．まちづくり条例制定の提案
 (1) 住民協働推進のため協議会の早期設置の提案
 (2) まちづくり条例の考え方について
４．職員の育成について
 (1) 東京財団週末学校の庁内の応募について
 (2) 今後の職員教育の取り組み
５．投票率アップについて
 (1) 障がい者、身体の不自由な方の対応
 (2) 投票率アップのための方策
６．住民協働事業における笑いヨガの取り組みについて
 (1) 効果を確認するためのレセプトデータ収集の提案
 (2) 健康日本一へのアプローチ
７．東京オリンピックへの対応
 (1) 好機を捉えた本市の取り組み
 (2) 若手ＰＪの取り組みに加える提案
８．事務報告について

6月16日 山田繁子議員 ６０分 １．誰もが安心して暮らせるまちづくりを目指して
（火）  (1) 本市における多文化共生推進への取り組みについて

午後２時 　① 大網白里市多文化共生推進プランの計画年数は何
　　年か。
　② どのような取り組みであるか具体例を説明願います。
　③ 取り組みに基いて実施する具体的施策はどのようなも
　　のか。
　④ 具体的施策には優先順位はあるのか。
２．津波避難対策について
 (1) 津波避難道路の指定はいつ決まるのか。
 (2) 夜間の避難場所への誘導はどのように行うのか。
 (3) 新たな津波避難施設の計画はいつ頃決定するのか。
３．公共施設のバリアフリー化の整備推進について
 (1) 市役所本庁舎のエレベーター設置の取り組みについ
　　て
　① 市役所本庁舎については、平成９年度に耐震構造改
　　 修工事は終了しているが、エレベーターの設置につい
　　 て、今後どのような取り組みを考えているのか。
４．介護支援ボランティアポイント制度の導入について
 (1) 平成２７年度から導入を予定しているが、導入に向けて
　　先進自治体の視察等による情報収集や制度設計を行
　　っていると伺っているが、いつ頃までに制度設計がされ
　　、導入されるのか。
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